

# 八幡平市教育委員会会議録

令和2年1月22日（水）

八幡平市教育委員会

## 令和2年1月八幡平市教育委員会定例会会議録

### 1. 開催日時

令和2年1月22日（水）午後3時00分から午後3時43分

### 2. 場所

八幡平市役所本庁舎3階 大会議室

### 3. 出席者

教 育 長	星	俊 也
委 員	羽 沢	憲 英
委 員	宮 野	朋 士
委 員	高 橋	優 子
委 員	伊 藤	政 行

### 4. 欠席者

なし

### 5. 説明等のため出席した職員

教育総務課長兼学校給食センター所長兼図書館長	工 藤 久 志
教育指導課長兼教育研究所長	川 村 憲 弘
教育総務課長補佐兼総務係長兼学校給食センター副所長	佐々木 由理香

### 6. 傍聴者

なし

### 7. 教育長あいさつ要旨

12月定例会後の主な行事等について報告

- 1) 12月26日（木）イングリッシュキャンプでは、今まで中学生が対象だったが、小学生にも拡大しようということで初めて設けた。
- 2) 1月3日（金）消防出初式
- 3) 1月6日（月）仕事始め式
- 4) 1月7日（火）教育研究所研究発表会
- 5) 1月9日（木）第2回八幡平市総合教育会議
- 6) 1月10日（金）岩手県中学校スキー大会開会式が安代中学校でもたれ、安代中学校の子供たちが合唱で、選手団を迎えてくれるという配慮があり和やか且つ気持ちの高まる良い開会式だった。

- 7) 1月11日(土) 平笠実践区教育振興運動実践班交流会
- 8) 1月11日(土) 第1回岩手県小学生クロスカントリー大会
- 9) 1月15日(水) 教育振興運動55周年集約大会では、八幡平市も発表をということで依頼があり、小野社会教育指導員が発表をしている。2年間に渡る情報モラル教育の進め方等々について、発表させていただいた。
- 10) 1月20日(月) 初任研が大更小・西根中を会場に開かれた。今年はそのほかに、安代中の養護教諭も1名採用になり、合わせて3名の新採用で順調に成長している。
- 11) 1月21日(火) 第10回校長会議では、JRC青少年赤十字の事務局長においでいただき、八幡平市内全小中学校すべて、JRCに加盟しているが、来年度に向けての方向性をお話ししていただいた。
- 12) 1月22日(水) 教育委員会議1月定例会

#### 1・2月の主な行事について報告

- ・1月23日(木) 第2回人事異動等調整会議、大更駅前顔づくり施設・複合施設整備に係る庁内検討会議
- ・1月29日(水) 令和元年度岩手県市町村教育委員会協議会教育長・教育委員研修会
- ・1月31日(金) 令和元年度後期計画の策定に向けた第4回地域検討会議
- ・2月5日(水) 学校警察生徒指導連絡協議会指導部員研修会
- ・2月7日(金) 令和元年度第2回県教育委員会と市町村教育委員会との意見交換会
- ・2月19日(水) ~3月17日(火) 市議会第1回定例会(予定)
- ・2月22日(土) 令和元年度八幡平市教育振興運動推進大会
- ・2月26日(水) 教育委員会定例会

#### 8. 報告事項の要旨

##### (教育総務課)

- ・来年度予算の査定内示があった。なかなか厳しい予算の状況である。学校関係で例えばスクールバスの更新、パソコンの更新、これからGIGAスクールに向かって、また違うスタンスで取り組んでいかなければならないが、既存のパソコン教室のパソコンの更新は見送られ、あるいは学校施設のトイレ改修も2校予定してたのが、平館小学校しか査定にならなかった。そういったもろもろで非常に厳しい査定を受けている。市の施策で一番大きいのはキャトルセンターで、20億以上という畜産の大きなプロジェクトがある。また、大更の駅前の区画整理、道路などがあり、西根病院の開設に当たると、そういったプロジェクトがある中で、教育委員会としても去年エアコンで相当な経費を頂いており、苦渋は強いられるのかなと思っている。
- ・大更駅前顔づくり施設について、プロポーザルに向けて明日庁内の検討委員会で、基本方針あるいは設計方針というのをどう描いていくか、内容のみ

んなで分かち合う場面である。

(教育指導課)

・イングリッシュキャンプについて、4名のALTが中心となって行った。来年から小学校で英語が始まるということで、今回初めて小学校向けの内容も加えて行った。今回は1回目ということで人数も少なかった。本当はもう1名参加予定だったが、当日体調不良ということで2名の参加だった。小中合わせて、14名の参加ではあったが、充実した中身で参加した児童生徒満足して帰った。小学校でも本格的に英語が始まるということもあるので、今後も各校に呼びかけて、様子も伝えながら参加人数を増やしていければいいのかなと考えている。

・教育研究発表会について、来年学校公開を予定している寄木小、西根中、松野小の研究の進捗状況の発表や、あるいはテーマ別に市内で行った、授業研究会の様子の発表。様々な学力調査の結果について、八幡平市の状況についての説明。これはこちらから指導主事が行った。今年度末に完成して、配布される社会科副読本の説明、市内の小中学校の先生にとって必要と思われる内容について、話題にして情報の共有に努めた。先生方にとって、非常に貴重な研究の場になったのではないかと考えている。冬休み中であり、学校がまもなく始まるという時期で、様々な理由で20名ほど欠席者はいたが、140名近くの先生方が参加して研修を行った。

来月の13日14日、岩手県の教育研究発表会が花巻教育センター、生涯学習センター、花巻温泉で行われる。八幡平市からはコミュニティ・スクール分科会、今年度からコミュニティ・スクール分科会というのができ、その分科会で八幡平市の取り組みを発表する予定である。八幡平市の取り組みは、県内から注目されており、地域の実情に応じて地域に支えられながら推進している、コミュニティ・スクール事業において、西根一中学区の3校の校長先生と一緒に私が発表してくる予定である。

9. 報告事項についての質疑

なし

10. 議事

議案第1号 「令和元年度八幡平市教育委員会児童生徒表彰の被表彰者の決定について」

11. 議事の概要

○星教育長

議案第1号「令和元年度八幡平市教育委員会児童生徒表彰の被表彰者の決定について」を事務局から説明お願いいたします。

○工藤教育総務課長・佐々木課長補佐  
(資料に基づき説明)

○星教育長

はい、ありがとうございました。

議案第1号について説明がありました。ただいまの説明に関しまして、質問等ありましたらご発言お願いいたします。

よろしいでしょうか。

○宮野朋士委員

日戸さんは去年もでしたか。

○佐々木課長補佐

なっていないです。

○宮野朋士委員

表彰されたことはあるよね。

○工藤教育総務課長

これと違うものであります。

○宮野朋士委員

前の表彰の方が上位大会というか、大きい大会だった気がするのですが、一般財団法人のこういう演芸の大会も表彰の対象になるのですか。

○星教育長

学校を通しての申し込みではなかったのですが、日本一ということでもありますし、岩手県のはばたき賞の表彰対象者にもこの日本一ということで、選ばれていますので、県で選ばれていて、八幡平市で表彰してあげないというのはどうなのかなど。

○宮野朋士委員

今回のこの民謡全国大会で優勝したから、はばたき賞の表彰対象者になるということですか。

○星教育長

そうです。

○委員

今までの活躍に対してではなくて。

○星教育長  
今回のです。

○委員  
わかりました。

○星教育長  
今まで各種大会で準優勝というのは何度かあるらしいですが、今回の大会でいつものライバルに僅差で追い越しての日本一になったと聞いています。

○星教育長  
日戸さんも含めて、この子供たちに表彰ということでよろしいでしょうか。

(「異議なし」の声あり)

議案第1号 「令和元年度八幡平市教育委員会児童生徒表彰の被表彰者の決定について」原案のとおり決することにご異議ありませんか。

(「異議なし」の声あり)

○星教育長  
異議なしと認め、議案第1号は原案の通り可決されました。  
5その他に入ります。事務局から何かありましたらお願いします。

○事務局  
ありません。

○星教育長  
委員の皆さんからありますか。

(委員から「なし」の声あり)

特にないようですので、これを持ちまし八幡平市教育委員会定例会の部分は閉じさせていただきます。ありがとうございました。